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Behindertenbeirat  Weißenfels, 23.06.2022 
der Stadt Weißenfels  

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der 23.Sitzung des Behindertenbeirates  am 22.06.2022 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 12:00 Uhr 
Ort:                 Restaurant, Wohnpark "Am Töpferdamm" Ende:       13:45 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 

Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Protokollkontrolle   

TOP 3 Sonstiges   

TOP 4 Auswertung Fackellauf am 10.06.2022   

TOP 5 Auswertung Behinderten- und Seniorensportfest   

TOP 6 Termine   

 
1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und Beschluss 

zur Tagesordnung  
 
Frau Henze übernimmt zu Beginn in Vertretung die Eröffnung der Beratung und begrüßt die 
Beiratsmitglieder. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Es sind 5 Mitglieder anwesend. Damit 
ist der Beirat beschlussfähig. Die vorliegende Tagesordnung wird angenommen  

  
 
2. Protokollkontrolle  

 
Die Niederschrift der Sitzung vom 11.05.2022 wird bestätigt.   

 

3. Sonstiges  

 
Neuberufung in den Beirat 
Frau Henze informiert zu den eingegangenen Bewerbungen für die Mitarbeit im Beirat. Dabei ist 
zu erwähnen, dass der Aufruf über das Amtsblatt ergebnislos blieb, während nach einem Artikel 
in der MZ und Aufruf in den sozialen Medien drei Bewerbungen eingegangen sind.  
 
Es werden die Anschreiben der drei Bewerber vorgelesen. Kurzfassung zu den Bewerbern: 
- Frau Lisa-Marie Jährling  

Frau Jährling gehört zum Kreis der Betroffenen im Bereich der Gehörgeschädigte und hat 
dadurch Kenntnisse der deutschen Gebärdensprache.  

- Frau Nicole Rodegast 
Frau Rodegast gehört zum Kreis der Betroffenen im Bereich der Rollstuhlfahrer und möchte 
sich für eine bessere Barrierefreiheit einsetzen.  

- Herr Thomas Hädrich-Wagner 
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Herr Hädrich-Wagner ist im Behindertenfahrdienst tätig und steht dadurch mit vielen Bür-
gern im Austausch zu den unterschiedlichsten Einschränkungen.  

 
Der Beirat zeigt sich zu allen drei Bewerbungen positiv. Jeder Bewerber wäre eine Bereiche-
rung für den Beirat.  
 
Es wird folgende Beratungsfolge festgelegt: 
- 30.08.2022 Vorstellung der Bewerber im Sozialausschuss  
- 14.09.2022 Vorstellung der Bewerber im Behindertenbeirat  
- 22.09.2022 Berufung eines neuen Mitgliedes durch den Stadtrat  

 
Der Beirat behält sich vor eine Empfehlung an die Fraktionen im Stadtrat zu erarbeiten.  
 
Vorstellung ISEK Konzept Altstadt-Mitte 
Am 04.07.2022 wird das Konzept Altstadt-Mitte im Stadtentwicklungsausschuss durch das Büro 
vorgestellt. Die Beiräte sind eingeladen an der Sitzung teilzunehmen und dem Vortrag zu fol-
gen. In Vorbereitung auf die Sitzung erhalten die Beiratsmitglieder die Informationsvorlage 
nebst Anlagen.  
 
Sozialausschuss 
Der nächste Sozialausschuss tagt im Mehrgenerationenhaus in Süd. Falls die Beiratsmitglieder 
an der Sitzung teilnehmen möchten ist darauf hinzuweisen, dass im Gebäude Maskenpflicht be-
steht.  
 
Parkscheinautomaten 
In einem gemeinsamen Gespräch zwischen Herrn Trauer und Herrn Hoffmann vom Fachbe-
reich II Bürgerdienste/ Ordnungsamt sowie den beiden Beiratsvorsitzenden Frau Scheunpflug 
und Herrn Dathe wurde zum zunehmenden Vandalismus an Parkautomaten berichtet. Vorwie-
gend ist der Automat am Bahnhof betroffen, weshalb dieser nun als Modell bargeldlos umgerüs-
tet werden soll.  
Folgende Möglichkeiten zur Zahlung wird es geben: 
- Handybezahlung  
- App 
- Guthabenkarte (Erwerb voraussichtlich im Bahnhof Kiosk oder Touristinfo) 
- EC-Karte 
Im Gespräch wurde darauf hingewiesen, dass der Automat auch für Rollstuhlfahrer bedienbar 
sein muss und eine deutliche Kennzeichnung zum bargeldlosen Zahlen angebracht werden 
sollte.  
Der Beirat befürwortet die Umstellung zum bargeldlosen Zahlen, wenn mehrere Varianten ange-
boten werden und nicht nur über die App eine Zahlung möglich ist. 
 
Sparkasse Süd 
Nach einem MZ-Artikel wird die Sparkassen-Filiale in Süd zum Oktober 2022 geschlossen. Eine 
Nachfrage bei der Sparkasse hat ergeben, dass neben den Schaltern auch die Bankautomaten 
entfernt werden. Damit verfügt das gesamte Gebiet Süd über keinen Geldautomaten. Der Hin-
weis zum Abheben beim Einkaufen in der Kaufhalle wird nicht von jedem Bürger gut aufgenom-
men. Die Angst der Bürger besteht darin, dass in der Kaufhalle alle an der Kasse stehenden 
Personen mitbekommen, wieviel Geld ausgezahlt wird. Gerade die älteren Bürger könnten ei-
nem Raub zum Opfer fallen.  
Die Schließung der Filiale ist in dem Gebiet, mit vorwiegend älteren Bürgern, nicht hinnehmbar.  
Der Beirat wird ggf. gemeinsam mit dem Seniorenbeirat ein Schreiben mit diesem Umstand und 
Kompromissvorschlägen an die Sparkasse und politische Vertreter verfassen.  
 
Herr Möller fragt in diesem Zusammenhang nach dem Informationsstand zu den neuen Auto-
maten in der Sparkasse am Markt. Die Automaten sind für Rollstuhlfahrer zu hoch und die Be-
dienung über ein Touchfeld birgt meist Schwierigkeiten für die Nutzer.  
Frau Scheunpflug wird die Anfrage bei der Sparkasse wiederholen.  
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Herr Hoffmann berichtet, dass in diesem Jahr der Einbau einer Rollstuhl-Toilette in der Marien-
kirche realisiert wird. Der Beirat ist über diese Nachricht sehr erfreut.  

4. Auswertung Fackellauf am 10.06.2022  

 
Frau Scheunpflug übernimmt die Leitung der Sitzung.  
 
Der Fackellauf hat im Großen und Ganzen gut funktioniert. Die Organisation und Absprachen 
im Vorfeld waren gemeinsam mit dem Burgenlandkreis etwas schwierig.  
 
Die Teilnehmer empfanden die Veranstaltung als gelungen.   

 
5. Auswertung Behinderten- und Seniorensportfest  

 
Das ansprechende und umfangreiche Veranstaltungsprogramm zur Seniorenwoche wurde lei-
der nicht wie gewünscht angenommen.  
 
Der Vortrag zum sicheren Fahren im Alter wurde von gerade einmal 3 Bürgern besucht.  
 
Die AG sollte sich zeitnah zur Konzeption der Seniorenwoche beraten und festlegen wie eine 
Fortführung in den kommenden Jahren stattfinden kann.   

  
6. Termine  

 
Der nächste Termin für den Beirat nach der Sommerpause ist der 14.09.2022.  

  
   
 

 
  
Anja Bechmann 
Protokollführerin 
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